

COMMUNIQUÉ DE PRESSE

Paris, le 29 décembre 2025

L'Académie des technologies dénonce la sanction américaine contre Thierry Breton, l'un de ses membres

L'Académie des technologies a pris connaissance avec stupeur et indignation de la décision de l'administration américaine de sanctionner l'un de ses membres, Thierry Breton, ancien commissaire européen, en lui interdisant l'accès au territoire des États-Unis, au motif de son engagement dans la régulation des plateformes numériques et la lutte contre la désinformation.

Fidèle à sa devise « Pour un progrès raisonnable, choisi et partagé », l'Académie des technologies s'est donné pour mission de promouvoir un usage des technologies, dont celles de l'Internet, qui soit respectueux des droits et libertés individuels, dont la liberté d'expression et la liberté académique. Elle a ainsi récemment publié un rapport sur l'IA générative et la désinformation avec des recommandations pour accentuer la lutte contre la désinformation, ce qui passe par la régulation des plateformes.

Le règlement européen Digital Services Act (DSA) est la clé de voûte de cette régulation. Il a été adopté démocratiquement par l'ensemble des institutions européennes, à une très large majorité au sein du Parlement et à l'unanimité des 27 pays membres du Conseil ; il vise à sanctionner les pratiques déloyales et trompeuses de très grandes plateformes à l'égard de citoyens européens, tout en garantissant la liberté d'expression sur ces plateformes.

Notre confrère Thierry Breton, dans son rôle de commissaire européen, a été le principal artisan de ce règlement européen.

Il n'appartient pas à un Gouvernement étranger de s'opposer à une législation démocratiquement adoptée en Europe et encore moins d'en sanctionner les acteurs. Dans ces conditions, l'Académie des technologies tient à marquer son indignation, manifeste sa pleine solidarité avec un de ses membres et déplore vivement l'ostracisme dont fait ainsi preuve l'Administration américaine.

À propos de l'Académie des technologies

L'Académie des technologies promeut un développement technologique au service de l'Homme, de l'environnement et d'un bien-être durable pour un progrès raisonnable, choisi et partagé. Elle rassemble 390 personnalités élues, reconnues dans divers domaines : professionnels de la technologie, scientifiques, industriels, chercheurs, spécialistes de l'économie, des sciences humaines et des sciences de l'éducation touchant aux technologies. Placée sous la protection du président de la République, elle émet des avis indépendants sur des grands choix technologiques et fournit des éléments de référence permettant d'éclairer le débat public.

Contact presse

Natacha Oliveira – natacha.oliveira@academie-technologies.fr - 07 88 57 02 70